

À Montreuil, le 01 juin 2025

Les socialistes de Montreuil engagés pour les Fiertés

Une lutte populaire, politique et quotidienne, une exigence de justice

Chaque mois de juin, les rues se parent de couleurs arc-en-ciel pour célébrer le Mois des Fiertés. Mais au-delà des festivités, c'est un temps fort de visibilité, de revendications et de solidarité envers les personnes LGBTQIA+.

Le Mois des Fiertés trouve son origine dans les émeutes de Stonewall à New York en 1969, un tournant majeur dans l'histoire du mouvement LGBTQIA+. Ces événements ont marqué le début d'une lutte pour la visibilité publique des minorités sexuelles et de genre, longtemps marginalisées et contraintes de vivre dans l'ombre.

Montreuil : un engagement politique et social au cœur des quartiers populaires

À Montreuil, nous affirmons que la lutte pour les droits des personnes LGBTQIA+ est aussi une lutte sociale et territoriale. Partout, les personnes LGBTQIA+ peuvent être confrontées à des discriminations, à la précarité ou à des violences. Au sein des quartiers populaires, ces réalités peuvent se cumuler à d'autres formes d'inégalités structurelles, rendant l'accès à la protection, à l'écoute et à l'accompagnement plus difficile, notamment chez les jeunes. C'est pourquoi la majorité municipale, dont les socialistes font partie, s'est mobilisée pour l'ouverture d'une antenne locale du Refuge, association essentielle qui accompagne, héberge et soutient les jeunes LGBTQIA+ en rupture familiale ou sociale. Ce dispositif est une réponse concrète à une urgence humaine, une promesse que Montreuil veut être une ville protectrice, inclusive et solidaire.

Avant cela, la Ville de Montreuil avait déjà déployé une campagne municipale d'affichage contre les guet-apens homophobes, phénomène en recrudescence. Cette initiative préventive a eu pour objectif d'alerter, d'informer et d'inciter à la vigilance, en brisant le silence autour de ces violences. En affichant clairement un message de soutien aux victimes et de fermeté contre les agresseurs, cette campagne marque une prise de position politique forte dans l'espace public, affirmant que Montreuil est et restera une ville mobilisée contre toutes les formes de haine et de LGBTQIAphobies.

Dans le même esprit, la ville a récemment lancé le dispositif « Demandez Angela », qui permettra aux personnes se sentant en insécurité ou victimes de harcèlement dans l'espace public de se réfugier dans des établissements identifiés comme lieux sûrs. Ce réseau de commerces partenaires, formés à l'accueil bienveillant, sera un appui concret pour faire de l'espace public un lieu plus sûr pour toutes et tous, en particulier pour les femmes et les personnes LGBTQIA+. Ce dispositif, déployé à l'échelle municipale et porté par Loline Bertin, adjointe socialiste, complète l'ensemble des actions engagées pour une ville inclusive et vigilante face aux violences.

Nous saluons également la présence depuis plus d'un an du MontVenus, bar à cocktails queer et féministe situé au 16 boulevard Paul Vaillant Couturier. Ce lieu, fondé par Hélène Carreira et Andréa Bellemere-Laussat, organise régulièrement des événements culturels et artistiques, créant un espace chaleureux et engagé qui célèbre la diversité et l'inclusivité. Nous soutenons pleinement l'engagement de ce bar, sa philosophie et les valeurs qu'il véhicule, qui contribuent à faire de Montreuil un territoire d'émancipation et de fierté pour toutes et tous.

Les socialistes de Montreuil sont particulièrement engagé-es en faveur des droits des personnes LGBTQIA+. Nous nous opposerons toujours à toutes les formes de discriminations et de violences. Des avancées remarquables ont été réalisées sur notre territoire, mais nous savons qu'il reste à faire. Nous continuerons à être force de proposition, à miser sur la prévention, l'éducation, l'inclusion dans les services publics, et à défendre une ville qui protège, accompagne et rend fier-es.

Aux côtés de la Pride des Banlieues : porter haut la voix des quartiers

Nous soutenons pleinement la Pride des Banlieues, qui porte une parole militante, féministe et sociale. Cette mobilisation insiste sur la nécessité de faire des quartiers populaires des espaces d'expression et de fierté, loin des clichés et des discriminations.

À l'image de ce combat porté en Seine-Saint-Denis, il s'agit de faire reconnaître la richesse des identités LGBTQIA+ qui vivent, résistent et s'organisent dans nos territoires populaires, souvent confronté-es à des réalités complexes mêlant racisme, classisme et homophobie/transphobie. Nous revendiquons que la dignité ne s'arrête pas aux frontières du périphérique.

La Course des Fiertés à Pantin : une visibilité revendicative et sportive

Le 22 juin à Pantin, ville voisine de Montreuil, la Course des Fiertés organisée par l'Inter-LGBT sera une nouvelle occasion d'affirmer ensemble, dans l'espace public, la place légitime des personnes LGBTQIA+ dans le sport et la société. Un moment festif et politique, qui affirme que la visibilité est un levier d'émancipation et de lutte contre les discriminations.

Les socialistes de Montreuil soutiennent pleinement cette initiative, convaincu-es que les combats pour l'égalité doivent se mener aussi sur le terrain du sport, trop souvent encore marqué par les violences sexistes, homophobes et transphobes. Participer, visibiliser, revendiquer : autant d'actes de fierté et de transformation sociale que nous défendons avec force.

Pour une égalité réelle, ici et maintenant

Les socialistes portent une vision de société inclusive et universaliste.

Nous défendons :

- Une loi de progrès pour les droits des personnes trans, avec changement d'état civil libre et autodéterminé
- Des sanctions effectives contre les discriminations à l'école, au travail, dans les soins, dans le logement
- Un soutien structurel aux associations LGBTQIA+, souvent les premières à agir, les dernières à être financées
- Un investissement massif dans l'éducation à la vie affective, sexuelle et à la diversité dès le plus jeune âge.

La fierté ne dure pas un mois. Elle est quotidienne, politique et populaire.

Les socialistes de Montreuil continueront à porter la voix de celles et ceux qu'on veut faire taire. Dans les conseils municipaux, dans la rue, dans les partenariats associatifs, dans les écoles et dans les foyers, nous continuerons à défendre une société inclusive, solidaire, libre et juste.

Parce qu'être fier-e, c'est d'abord refuser la honte que certain-es voudraient imposer !

Contact presse

Loline Bertin – Secrétaire de section PS Montreuil

secretaire@parti-socialiste-montreuil.fr

www.socialistes-montreuil.fr